今年も年長さん達がやってくれました。昨年の地獄

極楽絵図に続き、今年は12月8日の成道会をお祝いし

て、お釈迦さま成道絵図を書いてくれました。1月18

日の作品展に飾ったときの写真ですが、高さ1.5m幅

4mの大作となりました。前には、それぞれが作った

子ども達が物づくり日本の将来を背負うような想像

合掌童子。とてもすばらしい作品になりました。

第70号

### お釈迦さま成道絵図

信楽めくみ作



洋服では感じられなかった感覚を感じました。今回着物を着るという日本の文化にふれて、



心を整つていたんだと感じました やはり昔の人は、



背筋が伸びると、気持まできちんが伸びるんですね。

日本のあばらしい文化が 和たちの日々の暮らしの中に、

しみこんでいます。

一つに着物を着ると自然と背筋

服を着て、その上 姿勢を整え、



思わぬ発見があるかも知れません 和たちの普段の生活に少し 目を向けて、探してみると、

こんにちは 私の成人式で思ったことを 今回は一月十三日に行われた 11 二十年なんてあっという間でした。 テレビで見て、ずっと先のことと思っていましたが 今まで成人式が1コースで取り上げられるのを成人式で人生初の振り袖を着ました。

力と創造力を持ち、そしてこのような仏さまの事を思 えるような子ども達が大きくなるとき、必ずこの社会 は良くなっていけると思います。勝ち組になればいい、 自分の思う通りになればいいと、欲望を一筋に追い求 めるだけの人間だらけになれば、必ず地貌が現れます。

「言うは易し」ではありますが、将来この子たちの 心に、少しでもこの大作が残ってくれればと思います。



## 安楽寺法要案内

		•
三月	彼岸 講師	3月15日(土) 朝席・昼席 安登 浄念寺 安達高明師 ご本願のこころ
四月	花まつり講題	4月13日(日) 朝席・昼席 能美 勝善寺 法林英俊師 凡夫とはどういうことでしょうか
吾	降 詳師 会 講題	5月11日(日) 朝席・昼席 能美 光源寺 海谷真之師 仏様のお話を聞くよろこびとは?
六月	日時 永 代 講師 経 講題	6月14日(土)・15日(日) 両日とも朝席・昼席 三重 正覚寺 内田正祥師 願以此功徳「この願の功徳と以て」

~どのような功徳なのでしょうか

三月	彼 岸 講師 安登 浄念寺 安達高明師 講題 ご本願のこころ
四月	花 日時 4月13日(日) 朝席・昼席 講師 能美 勝善寺 法林英俊師 り 講題 凡夫とはどういうことでしょうか
吾月	降日時5月11日(日)朝席・昼席誕講師能美光源寺海谷真之師会講題仏様のお話を聞くよろこびとは?
六月	日時 6月14日(土)・15日(日) 永 両日とも朝席・昼席 代 講師 三重 正覚寺 内田正祥師

# 話です。

ます。 また『観無量寿経』に「慈心不殺」をもってはならない)と教えられ、 殺してはならない) 経』には「兵戈無用」 ち真宗念仏者が奉じている をきびしく禁じています。 (やさしい心をもつべきで、 仏教では、 私たち真宗念仏者は、 他人の生命を奪うこと と説かれており 『無量寿 戦争に 他人を 、ま私た

が奉じて

いる経典には、

戦争

しては

禁ずるといわれました。

それで真宗

びだされて、 ましたところ、

本願寺の名称の使用を

|本願寺

局より

呼い

そして独自

の運動を展開して

のできる軍隊を設立することを画策 憲法九条 仏さまの願いです

賛成して

西本願寺教団とは、

教法も信心もな 集団でしかあ

たんなる世俗の

まことにおろかなことであ

まことの教団といいうるの

か。

この

棚上げし、現実の状況に妥協して、

態です。

自己の奉じる経典の教訓も

とでした。これが西本願寺当局の実

山いるから、

絶対に不可だというこ

のか、きわめてあやしいもそのことについて明確な自 年に、 ぞって反 ながら、 対いたし せん。こ はなりま 西本願寺 ましょう。 しか

> ります。 ません。

八歳、

大学

年

私自身、

満

しょうか。 どうなっ た日本の

生の時に兵役にとられて軍隊に入り、

教団は、 だけは、 国憲法』 のです。 九條 覚があるのか、 多くの人々に呼びかけて、 平成一七 (二〇〇五) 会 の第九條、 私の経験によれば、 絶対に護らねばないと考え、 設 立 戦争放棄の規定 たしまし 『 日本 かつて

と改名 に至るまで、 仏者の参加を期待します。 ととも毎年全国集会を開催していろ の美しく平和 いろと活動しております。 なお、 私たちは「念仏者九條の会」 現在約一六〇〇名の会員 みんなで護り伝えて な日本国を、 子々孫 そしてこ 心ある念 H

第70号

があ

不可能で

あるとい

政治には無縁の若ものの生命が、

あ

·のです。

おろ

ことのない政治家が計

画してはじめ、 絶対に死ぬ 争は絶対にしてはならないと思いま 九死に一生をえた私にとっては、 アメリカ空軍との銃撃戦を経験し、

戦

ものは、

閒光

日 本 は

どこに

か

2014年2月15日

0

会

2014/2/15

発 行 所 **〒**737-0054

呉市上山田町2-28 安 楽 寺 TEL0823-21-7561

00000000000

信楽峻麿

た、

集団自衛権に

ついても、

強引に

国にすべきだという考えのものが沢法』を改訂して、戦争のできる日本れていようとも、本願寺には、『憲反論しましたが、経典に何んと説かならぬと説かれているではないかと

アメリカ軍と共同

で、

他国とも戦争

しております。 『憲法』に

解釈を変更して可能であるとい

私のような、 は、

(軍国主義) の方向に突き進み、多 次第にミリタリズム もはや

先般の 沖縄の辺野古の海岸を埋めたて 「秘密保護法」の制定か いろいろと さらに すなわ 今日 つぶ

ついには、 戦前を生きてきて、 て 太平洋戦争をはじめたことを、 の将来をどのような国にしようとし くの識者が気づいた時には、 になってゆき、 最近の自民党政権 いるのか。 日本が軍備大国ような、かつての この日本国

て、

永久に戦争

おい

は放棄すると誓っ

国是は

たの

で

ち、 はまた、 さに経験したものにとっては、 の政治状況をめぐって、 歯どめのきかぬまでの暴流となり、 て米軍基地を建設すること、 心配に思うことがあります。 いままでは『憲法』の制約 まったく無謀なアジア

第70号

とあったようです。

ベビーブー

# 盟 正直者は馬鹿を見る?

ので、 力 られました。 館でも一月の初めまで上映していま の映画を見て、 したが見られたでしょうか。 う映画が公開されました。 と思います。 で、世界が認めるいい映画なのだンヌ国際映画祭でも受賞しました 昨年秋に「そして父になる」とい 色んな問題提起があり、 色んな事を考えさせ 呉の映画 私はこ

させられます。 おり、 六年前病院で子どもが入れ替わって と言うことや家族と言うことを考え 色んな心の動きや葛藤、そして人と り違いが元で、 家族とも交流を持ちながら、 夫婦は葛藤の中、 の子どもだと告げられるわけです。 られるんだという事も思いました。 しての成長を描いた映画です。 を交換するという話 ンの家族に、 この映画は、 ある日突然、 今育てている子どもは、 病院から連絡が入り、 エリー 親は子によって育て それに関わる人々 病院での子どもの取 入れ替わっていた しに進んでいく トサラリー 子ども 親子 他人 7  $\mathcal{O}$ 

わけです この六年という時間もネッ そんなことは関係ありません。また ですが、六歳の子ども達にとっては、少しずつ慣らしていこうとするわけ りません。 入れ替えても、 ですごしてきた子どもを、 しかし六年間全く違った生活環境 大人は血縁にこだわり、 、うまくいくはずがあた子どもを、いきなり · クです。 す。 D 時

いうわけにはいかないのても、はいそうですかととお母さんだよと言われあなたの本当のお父さん あなたの本当のお父さんのおじさんとおばさんがない父と母であり、よそ です。子ども達れても、はいそうで くれた 父と母が、紛れも子どもにとっては育てて 言うことを聞きつつも悩 子ども達も大人の

むんです。 家庭の子どもになり、十分な教育が年も産院で取り違えられて、貧しいこうした話しは、現実にあり、昨 事件がありましたし、 受けられなかったという事を訴えた が涙してい ました。 その姿の それまでも色

> の 子 分の子ではなかったという事を公表 痛くもない腹を探られるよう も増えてくるのではないかと思いま した事もありましたが、夏目漱石が 「人間の不安は科学の発展から来る」 NA鑑定が一般的になってくると 昨年、 かどうかをDNA鑑定して、 ある男性芸能人が、自分

が増えているように 便利になっても悩み 科学の発展によって も見えます。 といっているように、 さてそこで、 私た

と言われたら。 が、 もし あるいは、逆に自分 本当の子でない も自分の子ども

 $\mathcal{O}$ K のか。大切な問題です。この映画のなのか、それとも親子の絆が大切なれたとしたら。血のつながりが大切が親の本当の子どもではないと言わ 中でも、 わけです。私たち親子六年間の生活をとるの 血縁をとるのか、 私たち親子が血で繋がっ それとも 迫られる

が多かったと言います。 これから ノな場面 自 がありました。最初エリ のではないかと思います。いるのか、一度考えてみる て育てられた慶多が、 ているのか、 一度考えてみる それとも絆で繋がっ の も

11 7

11

と言うんです。すると慶多は「学習に「キャンプなんて行ってないよな」外へ出るんですが、お父さんが慶多 こんな小さいときから、 ます。そのエリー 塾の先生がこう答えなさい るんです。 問われると「お父さんとたこあげを 思い出は?」と問うと慶多は「キ で面接を受け、試験官が「この夏の 験をするシーンがあります。 なったことです。 くちゃならないのかと、 上手にその場を凌いで生きていかな たんだ」と答えるんです。 しました」と慶多がハキハキと答え ンプに行きました」と答えます。 お父さんと、お母さんと慶多の三人 は慶多をエリー マン(主演の福山雅治)の息子とし 「キャンプでは何をしましたか」と 他にも色々と考えさせられる場面 面接は大成功に終わり、 トにしたいと教育 トになる為には、 又こうした教育 小学校のお受 少し悲しく 嘘言って、 トサラリ お父さん つていっ その時、 t し

ちが当事者だったら

どうするでしょうか

いじらしさに皆

そう思って言って 言葉なのかも知れませんが、 ていればいつかいいことがあるから」 なんて事はないのよ。 馬鹿を見る」という言葉があります。 と耳にすることがあります。 を動かし国を治めて 受けたものが、 私たちは、 れで本当に大丈夫なんでしょう いつも気になる言葉に「正直者が 「正直者が馬鹿を見る エリ いくわけです。 真面目に生き トとして、 慰めの カュ 玉

て、 たものの勝ちよ。 いて、 どこかでごまかし 馬鹿を見る、 すると「正直者は いるんでしょうか。 本音はひょっと 上手にうそつ 甘い汁を吸っ のよ。

詐欺の被害総額が過去最高四八六章なろうとしている人が多すぎます。 るかと考えた時、 ないよ」と思っているところはないそうしなければこの世は渡っていけ でしょうか。 今この世は、 被害総額が過去最高四八六億 どうやって幸せにな ウソついて幸せに

<u>第70</u>号

流ホテ

ル

もデパ

もウ

悪因苦果」と示し、す。その中身は 苦しみますよ、というのです。つま幸せになれますよ。悪いことすれば悪因苦果」と示し、よいことすれば 苦しみますよ、というのです。 ば不幸になると教えています。 り正直者は幸せになり、 うですか、 の世が動いているように思います。 作曲もウソでした。 のではないかと思うのです。わないのは、ここに原因があるまです。今の社会が幸せに向か ところが仏教は自業自得と の論理と仏教の論理は真っ逆さ 中身は 何もかもウソを中心にこ 善因楽 政治や原発はど ウソをつけ 果がいま 世間 ま

そのウソを恥じながら、少しでも正 直に生きる者が、 よりも、 られないかも知れません。しか人生はウソをつかずには生き よって幸せを求め続ける生き方 し無自覚にウソをつき、 いと思うのです。 自らのウソに気付き、 仏法に近く、 それに 幸せ

とお示し下さいました。 この世はウソで、 「世間虚仮、唯仏是真」と言われ、聖徳太子は一三〇〇年昔に、 た 仏様こそまことだ 心して味わ

# 76 事 (J D

ています。むね、次の 二回のところも、一回のところも もう一つは、お香をくべる回数でおしいただくかどうかと言うこと。 て少しずつ異なっています。 「お香はおしいただかない」でありますが浄土真宗本願寺派では 「お香はおし お焼香の 焼 三回のところもありますし、 次の二点がポイントになっ 香 一つはつまんだお香を、 作法は、 7) の 各宗派によっ 作  $\sqsubseteq$ おお 法

だかない。

「回数は もう少し詳しく作法を述べます 口 です

①尊前の(ご本尊の前)

一歩手前で

②一歩前に進み、香盒のふたを取っ 回つまんで、 て、 軽く頭を下げる。 れる。この時、 そのふちに掛け、 時、お香は額にいた、そのまま香炉に入 お香を一

④礼拝が終われば、一歩後退して、 以上が基本です。 ③合掌し、 一礼をして、 お念仏を称え礼拝する。 自席に戻る。

